

Vorwort zur zweiten Auflage.

Es dürften bereits neun Jahre verflossen sein, seitdem die „Erinnerungen aus meiner Kindheit“ zum ersten Male im Druck erschienen und von den Kindern sowohl, als auch von vielen Erwachsenen mit freundlichem Interesse und gütiger Nachsicht aufgenommen und gelesen wurden.

Vergangene Weihnachten ließ ich einen Band: „Erinnerungen aus meiner Jugend“ folgen, welche sich an jene „Kindheit-Erinnerungen“ anlehnten, sie sozusagen ergänzten, und in vielen Lesern das Verlangen nach jenem ersten Büchlein wachriefen, wodurch eine zweite Auflage nötig wurde.

Der Inhalt der „Kindheit-Erinnerungen“ blieb im großen Ganzen unverändert, nur trat durch